

El azúcar en España

Senador Gómez, hombre de tanto talento como corazón, ha elegido un mal camino al pretender ser un conquisador de Costa Por la pronto nadie le hace caso: los pobres a quienes defiende, porque no leen los ricos por que saben que no leen los pobres y que predica en desierto. Cuando se muera y ya no sean peligrosos sus escritos que seguirán sin ser leídos, será glorificado como Costa sin que sus predicaciones hayan servido para nada.

Recientemente he leído estas palabras suyas verdaderamente ciclópeas: «Épocas hubo en que la humanidad parecía aborrecer las victorias de la fuerza y aspirar a las de la justicia: pero lo que triunfaba en realidad era la astucia. Así el derecho quedaba reducido a una mera expresión de protesta verbal para uso de los débiles y venidos» «Entre civilizados se fomenta legalmente (la improductividad) despojando de su ganancia al que trabaja y pensionando con cualquier pretexto, al que descansa. Toda manifestación un poco estrepitosa de no conformidad con el ocio de los holgazanes, es concienzudamente reprimida a tiros» «La paz siempre será un mito mientras el mundo sea sólo un mercado y la justicia aun ha de tardar siglos en reinar sobre la tierra, porque nunca ha tenido más defensores que los pobres y los pobres nunca pueden unirse sin permiso de sus nuevos feudales que para mantenerlos separados han urdido una red impenetrable de líneas adua-

neras» «La obsesión del momento es sofocar toda protesta, acorralando a quien la intenta. Es preciso salvar la conveniencia de las clases poseedoras».

Entre los exagerados lirismos del estilo apocalíptico heredado de Costa, es indudable que en estas palabras se encierra una gran dosis de verdad: pero todo tiene su explicación en el hecho de que los Estados, las entidades nacionales, son esencialmente, como colectividades, burguesas. Para cada nación como individualidad, están por encima de todos los intereses económicos colectivos. Pero ocurren fenómenos verdaderamente inexplicables ya que si parece lógico que los ricos se aprovechen del dinero de los pobres, es absurdo que traten también de aprovecharse del de otros ricos con perjuicio de la economía nacional.

LEVANTE AGRARIO denunciaba recientemente el absurdo de que siendo España uno de los primeros países productores de fruta del mundo se vea imposibilitada de exportar la industria de sus reservas por el precio prohibitivo del azúcar. Parece ser que empresas alemanas se llevan la fruta para elaborar las conservas en su país.

La industria conservera es el complemento indispensable de la producción de fruta, ya que ésta ha de ser consumida perentoriamente, sopena de pudrirse. Las conservas permiten transformar grandes cantidades que no pueden ser consumidas y precisamente en la época de la cosecha, de

la exquisita madurez y de la baratura.

El azúcar debiera resultar en España, cuando menos, al mismo precio que en los demás países; pero resulta muchísimo más cara, porque de hecho está sometida a un monopolio por la unión de todos los productores en una fuerte sociedad que ha logrado hasta alcanzar la prohibición de la sacarina, fechando la de venenosa, cuando en la República Argentina está su uso permitido y nadie se envenena y se crían tan sanos y tan fuertes los hombres de aquel país.

No hemos de decir que se aplique el código que condena a quienes se confabulan para hacer subir los precios, porque creemos que Senador Gómez tiene mucha parte de razón; pero, ante el bien de la riqueza nacional, a la que tanto debería interesar la implantación de la industria conservera, me atrevo a plantear una posible solución, ya que no son pobres las víctimas, sino capitalistas que tratan de establecer la nueva industria. El remedio es montar al mismo tiempo que la fábrica de conservas otra de azúcar para el propio consumo.

Se me dirá que los interesados son generalmente labradores a los que no suele sobrarles el dinero. Que si el azúcar costase barata se podrían instalar millares de modestas fabricaciones. Pues bien. Ya que las circunstancias se imponen, que recurran a la cooperación y monten una fábrica cooperativa de azúcar para surtir a sus pequeñas fábricas. En la cooperativa radica exclusivamente el remedio de los males señalados en los párrafos transcritos.

J. NOGUERA DE AZÚA.

GRATITUD

En nombre de los afligidos hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia de la que fué respetable y bondadosa señora doña Encarnación Toboso, viuda de Villar, fallecida recientemente, damos las más sinceras gracias a cuantos amigos y personas piadosos les han acompañado en su justo dolor con tan triste motivo y asistido al entierro y funeral, verificados en la parroquia de San Lorenzo, de esta ciudad.

Cumplido el triste encargo que se nos hace, reiteramos a los apenados hijos entre ellos nuestros estimados amigos don Enrique y don Ricardo Villar, hijos políticos, entre los que se encuentran nuestro también amigos don Miguel Angel Cremades y don Enrique Soriano, nietos y demás familia, el testimonio de nuestro profundo sentimiento por la desgracia que les afige.

«Lanería y Colchonería»
Véase anuncio en 2ª plana

Crónica de sucesos

VAY UN HUESPED!
Joaquín Guerrero Sánchez, dueño de la pensión Guerrero, denuncia a Mariano Belmonte Jara, quien le adeuda 122 50 pesetas, importe de estancias en su Establecimiento.

VENDEDOR DENUNCIADO
José Pérez Gómez denuncia a José Lax Hernández (a) «El Meneo», a quien dió para vender un billete de lotería y se ha guardado su importe. Dicho José Lax fué detenido en el día de ayer.

ATROPELLADO POR UN AUTOMOVIL
Pascual Cutillas Cascales, denuncia al dueño del automóvil A. R. M. núm. 1261, quien, por atropello, ha causado al coche que conducía el primero daños valorados en 150 pesetas. A causa del atropello resultó con una herida leve en la cabza el ocupante del coche atropellado, Francisco López Ramos, de la que fué curado en el Dispensario de Urgencia del Barrio del Carmén.

INSULTOS
Fulgencio Gimeno Pina denuncia a Mercedes Leante Soler y Fuensanta María Leante, quienes en la Plaza de Ceballos le insultaron a grandes voces.

LO TIRA DE LA BICICLETA
José Tornel Soler denuncia a José Belmonte Tortosa (a) «Pepín Zamarrá», quien tiene dos perros que molestan a los transeúntes, uno de los cuales le hizo caer al suelo de la bicicleta que montaba, causándole una lesión.

ESCADALOS
Por escandalosos y ejercer la prostitución, han sido denunciadas María Apañés Párrés y Amalia Plaza Mira.

MALOS TRATOS
Consuelo López Martínez denuncia a Encarnación Pagán, quien en 20 del actual la hizo objeto de insultos y malos tratos.

Las grandes hazañas de la Aviación

En la travesía de Georgia a Brasil desaparece otro aviator

Madrid, 28. — El interés mundial radica ahora en otro nuevo aviator, el teniente Redfern, que al intentar el vuelo Georgia-Brasil lleva ya tres días sin aparecer.

El aviator era esperado ayer a primeras horas de la mañana en el Brasil, pero hasta la hora presente no ha aparecido.

Las últimas noticias recibidas acusan que el aviator no ha aparecido, reinando una impresión pesimista por la suerte que haya podido correr.

EL RAID CALIFORNIA-HONOLULU
Siguen sin aparecer los tripulantes del «Mis Dorans»

Honolulu, 28. — Los tripulantes del «Mis Dorans», siguen sin dar señales de existencia.

Varios aviones que ayer se proponían salir en busca de los aviadores tuvieron que desistir de su empeño, a causa del mal tiempo reinante.

Se tienen pocas esperanzas de dar con el paradero de los aeronautas.

Vuelos aplazados
París, 28. Los aviadores franceses que se proponen realizar el vuelo directo desde el aeródromo de Le Bourget a Norteamérica han aplazado el raid, debido a las malas condiciones de la atmósfera.

Igualmente el aviator norteamericano que intenta el vuelo directo Nueva-York-Roma, ha tenido que aplazarlo, obligado por las mismas causas que los anteriores.

LA VUELTA AL MUNDO EN AVION
Brock ha emprendido el vuelo

San Juan de Terranova, 28. — Los aviadores Brock y Shlee ayer a las diez y cuarto de la mañana, hora americana, emprendieron el vuelo en su avión «Pride of Detroit» con dirección a Londres.

El vuelo lo harán en una sola etapa, y constituirá el primer itinerario del viaje de los aviadores alrededor del mundo.

Divulgaciones Financieras

El petróleo, el caucho y el algodón

Hay en el mercado mundial tres productos a cual más importantes, que se encuentran en una situación especial y diferente a la de los demás. Son el petróleo, el caucho y el algodón.

Inglaterra y los Estados Unidos se reparten un casi absoluto monopolio sobre los tres productos. Fuera de ellos nadie está en disposición de exportar una sola tonelada de cualquiera de las tres materias antedichas.

En España se ha hablado recientemente mucho del petróleo con motivo del monopolio. Se ha dicho, en pro y en contra, todo lo que podía decirse; pero, en realidad no se ha conseguido resolver nada. Y, por mucho que se discuta, la conveniencia o inconveniencia del tal monopolio, no va a adelantarse gran cosa, porque en España no hay un solo yacimiento petrolífero.

Hoy día la supremacía petrolífera la tienen en el mundo los Estados Unidos. Los Estados Unidos tienen los más importantes pozos de petróleo de México, Venezuela y la casi absoluta totalidad de los restantes existentes en varias repúblicas iberoamericanas. Además, recientemente, una compañía americana se ha quedado con la producción de las más importantes zonas rusas productivas del precioso líquido. Con esto y con la gran cantidad de yacimientos que dentro del propio territorio nacional tienen los Estados Unidos son los dueños del mercado internacional, y quienes, a su antojo, hacen subir o bajar los precios.

Inglaterra queda, en la cuestión del petróleo, en un muy secundario puesto. Los pozos de Moscú y demás yacimientos asiáticos en poder de los ingleses no pueden competir en producción con aquellos que en América poseen los yanquis.

Pero, si en la cuestión del petróleo los Estados Unidos detentan una supremacía mundial indiscutible, Inglaterra posee una superioridad aplastante sobre Norteamérica y el resto del mundo en otro de los productos que más necesarios son en la vida moderna: el caucho.

No vamos a hacer mención de la importancia que el caucho tiene en la vida actual. Señalemos solo que los Estados Unidos necesitan anualmente una cantidad casi incalculable de toneladas y que esas toneladas tienen los orgullosos norteamericanos que comprarlas en Inglaterra y pagarlas al precio que a este le parece oportuno marcar.

No hace mucho tiempo los Estados Unidos promovieron una campaña mundial para protestar contra los precios que alcanzaba el caucho. De esto hace solamente poco más de un año. Entonces se puso de manifiesto la importancia formidable que para los Estados Unidos tenía esa supremacía inglesa del caucho. El gobierno norteamericano adoptó una actitud firme y pidió, casi oficialmente al inglés, que bajara un tanto el precio exorbitante que el caucho alcanzaba.

Desde hace algún tiempo los Estados Unidos realizan esfuerzos formidables por poder llegar un día a disputar a Inglaterra una sola tonelada de tan imprescindible materia. Hasta ahora, sin embargo, las gestiones norteamericanas, en el Brasil y en Liberia principalmente, no ha tenido un gran éxito. Acaso dentro de cinco o seis años los esfuerzos yanquis tengan algún resultado, pero hoy por hoy a Yanquiandia le resulta de todo punto imposible hasta el pensar poder disputar esta supremacía inglesa del caucho.

En cambio en algodón las fuerzas inglesas y las yanquis están perfectamente equilibradas. Inglaterra, con la cuenca del Nilo tiene bastante más algodón del que precisan sus fábricas. Los Estados Unidos, por su parte, producen una cantidad de algodón superior en mucho a lo que su mercado nacional pueda consumir, casi tanto, en años de buenas cosechas —el actual es uno de ellos— como el que necesita el mercado mundial del algodón.

Este año, por ejemplo, las zonas algodoneras de Norteamérica han tenido una tan excelente cosecha que han arruinado a los cosecheros. Esto que parece incomprensible es una realidad. La superabundancia de algodón ha hecho bajar de tal manera los precios que estos, pese a la excelencia de la recolección, no bastan a compensar los gastos originados por su recolección.

Tan grande ha sido este año la cosecha que el gobierno yanqui, ante las demandas de remedio de los algodoneros, se ha visto precisado a aconsejar que se reduzcan las zonas de producción sembrándose mucho menos.

Estos tres productos son muy importantes, tan importantes que no hay en el día productos de una importancia parecida. En artículos sucesivos, hablaremos más extensamente del petróleo, del caucho y del algodón y de los múltiples problemas con ellos relacionados planteados en el momento actual en el mundo entero.

B. G. ESPINO

El entierro del cardenal Primado

Don Galo Ponte a Toledo

Madrid, 27. — Esta mañana marchó en automóvil a Toledo el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, con objeto de asistir al entierro del Primado.

Comienzan a llegar las comisiones

Toledo, 27. — Desde muy temprano comenzaron a llegar comisiones y representaciones de los Ayuntamientos de Valencia, Guadalajara, Ocaña y de Madrid.

También llegaron el infante don Fernando, el ministro de Gracia y Justicia, el capitán general de la primera región, el director general de Cultos y otras personalidades.

Preparativos del entierro

El batallón de Wad-Ras y un escuadrón de Húsares de la Princesa cubrieron la carretera.

El comercio cerró sus puertas durante la celebración del entierro.

En la mayoría de los edificios se han puesto colgaduras negras.

Se organiza la comitiva

A las once de la mañana comenzó a organizarse la co-

mitiva a la puerta del palacio arzobispal.

Al aparecer el féretro la banda de música interpretó la Marcha Real, y las tropas le presentaron armas.

La comitiva fué presidida por el infante don Fernando que representaba al rey, el ministro de Gracia y Justicia que representaba al Gobierno y el capitán general del Ejército.

La otra presidencia estaba compuesta por familiares del finado, los prelados de Madrid-Alcalá, Cuencá, Avila, Pamplona, Gerona, Jaén, Salamanca, Ciudad Real, y Asociaciones religiosas.

Un familiar del Primado llevaba una bandeja con el Solt-Deo y los guantes del Primado.

Las calles por donde desfiló la comitiva estaban atestadas de público.

Al llegar a la Puerta de Llaná, en la Catedral, las tropas desfilaron en columna de honor ante el cadáver.

Al colocarse el féretro en un túmulo que se había levantado en el crucero de la Catedral se depositó una enorme corona con flores naturales, que la huerta valenciana envió con los comisionados.

Cuando alzaron a Dios, en la misa se hicieron las salvas de ordenanza.

Después de un reposo, llevóse al cadáver a la capilla de la Virgen del Sagrario, depositándole en la sepultura.

Cada uno de los prelados

asistentes echaron en ella una paletada de cal.

En este momento las fuerzas de Artillería dispararon quince cañonazos.

UNA CIRCULAR

Sobre las corridas de toros

El «Boletín Oficial» del día de ayer publica la siguiente circular acerca de las corridas de toros:

Por el Excmo. señor ministro de la Gobernación, en telegrama de fecha 21 del actual, dice a este Gobierno lo siguiente:

«Siendo verdaderamente intolerable la costumbre salvaje que todavía subsiste de arrojar objetos al ruedo durante la celebración de corridas de toros, sírvase V.E. hacer público que a todo aquel que arroje botellas, almohadillas u otro cualquier objeto más o menos molesto, será multado con el mínimum de doscientas cincuenta pesetas o el arresto supletorio, debiendo darse la mayor publicidad al hecho con el nombre del infractor, cuantía de la sanción etc. Encarezco a V.E. el más exacto cumplimiento de estas instrucciones».

Lo que se hace pública por medio de este periódico oficial para general conocimiento y exacto cumplimiento de cuanto se interesa.

Murcia 24 de Agosto de 1927. El gobernador civil, Arturo S. Biempica.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

El Gran Duque y el yanqui

En cierta ocasión avanzaba por una carretera que conducía a Cannes el Gran Duque Miguel de Rusia, llevando a una buena marcha su magnífico automóvil, cuando se le ocurrió dar alcance a otro «car» que iba a paso de carreta.

El Duque, sintiéndose autocrático, empezó a hacer sonar la bocina para que apartase el automóvil inoportuno. Mas ni los bocinazos, ni las voces, lograron alterar la flemma del «spor man» obstruccionista, quien ni aun se dignó volver la cabeza para ver quién era el de las señales.

Una vez que se detuvieron ambos vehículos a la puerta del «Automóvil Club» de Cannes, el ilustre personaje ruso se apeó de su coche y encarándose arrogantemente con el cachazudo individuo hallado en la carretera, le dijo:

—Caballero, ha sido usted un impertinente. Ha de saber que soy el Gran Duque Miguel de Rusia.

—Pues, señor Miguel —contestó el otro, impasible— yo soy el Tío Sam y a mí me importa un pepino todo lo de usted.

El Gran Duque, pensando, sin duda, que la discreción es la mejor parte del valor, se retiró inmediatamente de escena.

